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Ata de reunião extraordinária do Conselho de Participação e Desenvolvimento 

da Comunidade Negra do Estado de São Paulo (CPDCN) – 06/02/2024 

 

Aos seis dias do mês de fevereiro de 2024, às 16:00 h. realizou se a reunião 

extraordinária de formato virtual do CPDCN (Conselho de Participação e 

Desenvolvimento da Comunidade Negra do Estado de São Paulo), gestão 2021 – 

2024. Reunião essa convocada pelo presidente Gil Clarindo dos Santos com o tema 

específico, ou seja, discutirmos sobre a realização da 5ª Conferência Estadual de 

Igualdade Racial. Para tal evento foi convidado o coordenador de Políticas Públicas 

para a População Negra (CPPN), o Sr. Robson Ferreira. Participantes: GiL Clarindo, 

Cida Costa, Bruno Pimentel, Sandra Baptista, Décio Vieira, Dr. Luciano, Dr. Agnaldo 

Benedito, Eloy Miguel, Dra. Regina Célia, Marlene Costa, Lilian Raquel, Maria Lucia 

dos Santos, Ligia Maria, João Cezar, Clarina Genaro, Carlos Eduardo, Iyá Cristina, 

Rosana, Claudia Katherine, Convidado; Robson Ferreira. Gil Clarindo procede a 

abertura da reunião agradecendo a todos os presentes, ressaltando que como se 

trata de uma reunião extraordinária, teremos apenas o tema em referência e por esse 

motivo o convite ao coordenador da CPPN. Informando ainda que há vários 

questionamentos por parte de representantes de Conselhos nos municípios quanto a 

realização da 5ª Conferência Estadual. Robson Ferreira inicia sua explanação, 

relembrando que está trabalhando para a realização da conferência e elenca os 

passos que estão sendo dados com esse trabalho e suas dificuldades. Informa que 

já foi definido um local para o evento em questão, será na Faculdade Zumbi dos 

Palmares, espaço esse que foi cedido pela reitoria da Faculdade, contando com uma 

localização que vai facilitar o trânsito dos conferencistas e seus deslocamentos na 

cidade de São Paulo. Informa que a data a princípio será no período de 18 a 20 de 

abril de 2024. Relata ainda que está contabilizando o material já enviado pelos 

municípios em 2022, informa que deverá trabalhar com um número aproximado de 

500 delegados sendo 125 do município de São Paulo. Observa ainda que a proposta 

inicial para a conferência seria de um número de 750 delegados, porém está 
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revisando esse número devido as indicações dos municípios e das regionais. Relata 

ainda das dificuldades em compilar e organizar todo o material enviado pelas 

regionais e pelos municípios, pois parte deles estão incompletos e por esse motivo 

tem que desenvolver um intenso trabalho de contato com esses municípios, os quais, 

muitos deles não compuseram o regulamento para a realização de uma conferência 

e esse trabalho torna um pouco moroso o seu desenvolvimento e sua conclusão. 

Informa que o CPDCN será o responsável pela edição do regimento interno da 5ª 

Conferência, também que no próximo dia 19, participará de uma reunião com o 

Ministério da Igualdade Racial - MIR, pois há a possibilidade de adiamento da 

Conferência Federal, que a princípio estava marcada para o mês de maio 2024, sendo 

transferida para o mês de novembro. Informa também que há a possibilidade de o 

MIR propor uma revisão nos eixos temáticos da conferência. Gil Clarindo questiona 

sobre a realização das conferências municipais e regionais, afirmando que se for 

revisto os eixos temáticos, o que não concorda, poder se ia perder todo um material 

já produzido pelas regionais e municípios, crê que não temos a possibilidade de não 

fazer a Estadual, teremos que realizá-la independente da postura do MIR, seja com 

relação aos temas já trabalhados ou ao tempo exigido. Sendo assim crê que não 

podemos adiar mais. Robson, respondendo aos questionamentos sobre o adiamento 

e a revisão dos eixos temáticos, informa que ainda são apenas possibilidades, as 

quais vão ser definidas pelo MIR nas próximas reuniões. Sandra Baptista informa 

sobre as dificuldades enfrentadas para a realização das conferências regionais em 

sua área, o Vale do Ribeira, informa que não sabia sobre a publicação no diário oficial 

sobre a realização das conferências. Décio Vieira questiona sobre os recursos 

financeiros disponíveis para a realização da conferência. Ligia Maria informa e 

questiona sobre, além dos recursos, a logística para a construção das conferências, 

relatando das dificuldades dos conferencistas em seus deslocamentos do interior do 

Estado. Robson respondendo aos questionamentos, afirma que o adiamento, bem 

como a revisão dos eixos temáticos, por enquanto são apenas possibilidades e sim, 

há recursos disponibilizados pelo Governo do Estado para a realização da 5ª 

Conferência. Retoma a fala da Sandra e afirma que o problema no Vale do Ribeira 
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também é um problema recorrente em outros municípios, porém há uma equipe 

trabalhando na secretaria voltada a resolução dos problemas e trabalhando também 

para equacionar os recursos para a realização do evento. Bruno Pimentel questiona 

se os municípios que ainda não realizaram suas conferências, se ainda podem fazer, 

Dr. Luciano informa que Piracicaba não concluiu a conferência no tempo em que foi 

convocada e está trabalhando junto as lideranças da região para conseguir realizar a 

conferência regional e enviar em tempo hábil os nomes dos delegados indicados para 

a estadual. Nada mais havendo a definir, Presidente Gil encerra a reunião, sendo que 

a presente ata foi redigida por mim Conselheiro Décio de Oliveira Vieira e aprovada 

pelo colegiado nesta data.     

  

 

 


